

# Se rectifican a vanguardia algunas posiciones en el sector de Sabináñigo

Número suelto: 15 céntos.

MARTES

9

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGA

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 324

SEGUNDA EDICION

REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales):  
ARMAS, 1, 5.º  
TOLEDO - Teléf. 1705  
Aportado de Correos n.º 9  
Talleres: Teléfono 1603



En los demás frentes, sin novedad

## BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de noviembre de 1937:

### Ejército del Centro

En el frente de Aragón se han efectuado rectificaciones a vanguardia de nuestra línea en el sector de Sabináñigo.

En los demás frentes sin novedad.  
Salamanca 8 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## La Primera Bandera de Castilla celebra el primer aniversario de su Bautismo de fuego

### Entrega de la credencial concediendo la medalla militar a los falangistas que intervinieron en los combates de Retamares y proximidades de Toledo

Los condecorados, después de oír una misa por los camaradas caídos, se reunieron con sus jefes y oficialidad en un almuerzo íntimo

Ayer hizo un año que en Retamares recibió su bautismo de fuego la gloriosa Primera Bandera de Castilla, que con la de Marruecos clavó en los frentes de Madrid, los primeros guiones heroicos de las legiones azules.

Commemoraron esta fecha nuestros camaradas de dicha Bandera con una misa en su cuartel y una comida extraordinaria, que tuvo un carácter íntimo, doblemente grato.

Asistieron a estos actos el teniente coronel don Hipólito Fernández, jefe Provincial de Milicias de Falange Española Tradicionalista de las JONS de Toledo comandante Ruiz y los comandantes Navarro, jefe de la Bandera y el jefe de milicias de Falange Española Tradicionalista de las JONS de Madrid, comandante Navarro, primer jefe que tuvo la Bandera.

Destacó como rasgo singularmente simpático, la presencia del camarada Hermosa, jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista de las JONS de Segovia, que acompañado del Delegado de Prensa y Propaganda de aquella provincia vino a unirse a la fiesta trayendo a sus camaradas un abrazo de la Falange de Segovia y algunos obsequios.

A la llegada de los jefes formaban en la puerta del cuartel unos ochenta camaradas que eran los supervivientes de los combates de Retamares y cercanías de Toledo. Difícil era ver que alguno de ellos no tuviese los emblemas de haber sido herido una o más veces por España. Unos eran simples falangistas y la mayoría ostentaban los símbolos de su mérito en los galones de cabos, de sargentos o en la estrella de alféreces.

También asistieron varios alféreces alumnos de la Academia de tenientes, que se unieron a la fiesta de su antigua Bandera, con la que lucharon en Retamares, donde ganaron con los camaradas que formaban la medalla militar.

LA MISA  
Tuvo lugar el santo sacrificio de la misa en la amplia capilla del cuartel. Dos grandes leños en cruzes todo el retablo; debajo una mesa de altar, peña, y en su centro un modesto sagrario, sobre el que hay una figurita del Niño Jesús. En el espacio presbiterio separado por algunos escalones del resto de la capilla, un himno que forma la diminuta sacristía.

Las paredes del templo, severo y religioso de ambiente, envueltas en la frialdad de un enjalbegado rematan en el techo con esplendorada tracería gótica.

En la serena calma de la capilla, la ceremonia tiene una emoción íntima, envidiable. Al pie del altar no hay más adorno que dos mantas sencillas. Ofició el Padre Nevares, capellán de la Bandera y le ayudó un camarada, de uniforme. Otro camarada falangista, lee las oraciones de la misa y alternando con él un tercero acompaña con un pequeño armonium. En primer término oyen la misa los jefes con la oficialidad y detrás el resto de los camaradas.

por ellos y la asimilación de su ejemplo, hasta conseguir el triunfo de Dios y de España con la España Una, Grande y Libre.

Al lado del altar, unos camaradas colocaron la monumental corona de flores que la Bandera ofrece a sus caídos. Terminada la misa, el Padre reza un responso; después el comandante da los presentes y con religiosa entonación cantamos el himno todos los asistentes.

El pequeño diploma que les fue entregado a los camaradas que tomaron parte en las operaciones de Retamares y Toledo, contenía el siguiente texto:

Medalla Militar. Méritos. Retamares y Aljares.

El Excmo. Sr. General Jefe Director de la Milicia Nacional, en escrito número 13.327, de fecha 9 de septiembre me dice lo siguiente:

S. E. El Generalísimo de los Ejércitos y Milicias Nacionales, en telegrama postal de ocho del actual me dice: Como resultado de su escrito de 2 del actual, número 10.656, al que se unían copias de dos escritos relativos a la concesión de la Medalla Militar colectiva a la Bandera de Castilla de Falange Española Tradicionalista de las JONS, participo que la concesión de referencia, hecha en 18 de mayo último lo fue por los méritos contraídos por aquella unidad durante las operaciones realizadas los días 7 al 11 de noviembre de 1936 en el frente de Retamares y por la actuación en la defensa de la posición de «Los Aljares» (Toledo) los días 9, 10 y 11 del referido mes de mayo; habiendo quedado sin publicar por no haberse recibido aún relación detallada de los méritos y se hará tan pronto esta relación se reciba. Lo que traslado a usted para su conocimiento y efectos, consecuentes a su escrito, fecha 21 del actual.

### Comentario de la Prensa francesa

París.—Los diarios japoneses, refiriéndose a la firma del acuerdo anticomunista convienen en afirmar que este acuerdo tiende a reforzar el eje Roma-Berlín.

### Nacional-Sindicalismo en los campos de Castilla

Palma de Mallorca.—Patrocinado por la organización nacional-sindicalista de Falange Española Tradicionalista de las JONS, se ha efectuado en el pueblo de Esporlas la parcelación de terrenos de una finca, propiedad de don Pedro Descallar. El acto revistió gran solemnidad, ya que se efectuaba en un lugar que antes estaba dominado por el marxismo.

### LA MEDALLA MILITAR A LA BANDERA

A la puerta del cuartel, ante los camaradas formados, el comandante que fué primer jefe de la Bandera, hace entrega a los camaradas que tomaron parte en Retamares y en Toledo, del pequeño diploma que les concede derecho al uso de Medalla Militar.

### Texto de la credencial

Asistíendole el derecho a ostentar el distintivo de la referida condecoración, por ser uno de los integrantes de la Bandera de Castilla que tomaron parte en las operaciones de los objetivos señalados y combates durante los días referidos me complace en comunicarse para su conocimiento y satisfacción, sirviéndole este comunicado de credencial de la condecoración.

En 18 de mayo de 1937.—El Comandante Jefe de la Bandera, JOSE NAVARRO.

N. de R.—Hay un pequeño error en el texto al referirse a Toledo, pues dice «Aljares», aunque exactamente fué a la derecha de la carretera de Piedrabuena.

Todos los camaradas condecorados fueron recibiendo su credencial de manos del comandante, ante una presidencia improvisada, donde se hallaban los jefes.

### LA COMIDA

Terminados los actos de la mañana, después de un breve descanso deambulando por los magníficos parques próximos al cuartel, tuvo lugar la comida, en la que se reunieron todos los condecorados con sus jefes y oficiales.

Presidía el teniente coronel don Hipólito Fernández, jefe del sector, los comandantes José Navarro jefe de la Bandera y Navarro, actual jefe de Milicias de Falange de la provincia de Madrid, y con ellos el jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista de las JONS de Segovia comandante Jefe de Milicias de Toledo y la oficialidad de la Bandera, a los que se unieron cuantos oficiales, antiguos falangistas de la Bandera de Castilla por su proximidad a Toledo pudieron hacerlo.

El almuerzo transcurrió dentro de un ambiente de gran camaradería, y a los postres dirigió la palabra a sus antiguos camaradas el comandante que fué primer jefe de la Bandera.

Todos sois antiguos amigos —dijo— y sabéis que no sé hablar, pero no hasta el extremo de no poderos expresar la emoción que esta fiesta íntima me produce.

Tuvo un recuerdo para los camaradas caídos y frases de estímulo para los que sobrevivieron a los combates de Retamares y proximidades de Toledo, donde el heroísmo de la Bandera de Castilla mereció la admiración en una historia que empezaba a ser de valor y de sacrificio en los frentes de batalla. Terminó con vivas a Franco, a España Una, Grande y Libre y ¡Arriba España!

## Ante la grave situación del Marruecos francés

París.—El presidente del comité de coordinación de los asuntos de África del Norte tuvo una larga entrevista con los residentes federales de Marruecos y Túnez y con el gobernador general de Argelia sobre la grave situación del África del Norte francesa.

### El gobernador general del Marruecos francés en París

París.—Se encuentra en París el gobernador general del Marruecos francés, general Nougé. El viaje del general Nougé se debe a la necesidad de informar a las autoridades de la seria situación por la que atraviesa esta colonia francesa con motivo de la reciente propaganda marxista.—A. Z.

### El Consejo francés estudia la situación internacional

París.—El consejo de ministros presidido por Chautemps examinó la situación internacional, expuesta por Delbós, y en particular sobre el pacto anticomunista firmado en Roma, la conferencia de Bruselas y la agitación en África del Norte. El consejo ha decidido la reapertura del Parlamento para el 16 de noviembre y ha discutido también sobre las agitaciones sociales y la reapertura de la exposición universal el año próximo que implicará un gasto de 700 millones de francos.—Stéfani.

## Yagüe, General de Brigada

El «Boletín Oficial» de hoy publica lo siguiente:  
**Decreto 407.—Por convenir al mejor servicio de la Patria y de conformidad con lo propuesto por la Junta Superior del Ejército, en atención a los méritos de campaña y de brillante historia militar, se concede el empleo de General de Brigada al Coronel de Infantería Don Juan Yagüe Blanco con antigüedad de 26 de octubre pasado.**

### LA CRISIS BELGA

## Los equilibrios de Spaak para formar Gobierno

Bruselas.—Spaak ha logrado vencer las divergencias entre socialistas y católicos sobre el reparto de carteras, con la creación del nuevo ministerio de Clases Medias y Comercio Interior, por lo que se prevé la formación de un nuevo Gabinete tripartita en el día de hoy, compuesto por seis socialistas, seis católicos, tres liberales y un independiente.—Stéfani.

### Nueva rectificación

Bruselas.—Spaak fué recibido por el Rey a quien presentó la lista de las personalidades designadas para componer el nuevo Gabinete. Al salir declaró que no le había definitivo y que se presentaban aún muchas dificultades. Se supone que el Soberano no aceptó la lista presentada por Spaak que deberá, por lo tanto, modificar la formación ministerial.—Stéfani.

**SOLDADO** que vienes de un frente y vas a otro: cuenta, si quieres, tus hazañas pasadas, pero no digas nunca a dónde vas a realizar las venideras

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

y que entre esos mil puede haber un enemigo

### Uni Bei Abdul presidente del comité árabe del Cairo

El Cairo.—Noticias de Damasco reportan el nombramiento del extremista árabe Uni Bei Abdul para presidente del más alto comité árabe ahora reconstruyéndose. El reemplazamiento del Gamur por Aub Ben Abdul había sido aconsejado por los árabes, ya que éste era el principal consejero político de aquél. Uni Bei Abdul será uno de los más irreducibles oponentes al gobierno de Palestina por los ingleses.—A. Z.

### Questiones fronterizas con Estados Unidos

Washington.—Entre Haití y Santo Domingo ha tenido lugar un grave incidente de fronteras. La situación aparece ser crítica ya que de un momento a otro se espera la intervención del gobierno de los Estados Unidos. Miles de habitantes intentaron cruzar la frontera so pretexto de encontrar trabajo, teniendo un encuentro con las fuerzas que guarnecían en el que hubo gran cantidad de muertos y heridos. A última hora intervinieron fuerzas del Ejército para restablecer la normalidad.—A. Z.

## Disposiciones oficiales

### Cursos para sargentos provisionales

OCHOCIENTAS PLAZAS DESDE DIECIOCHO AÑOS

Las aspirantes serán propuestos por sus jefes

El «Boletín Oficial» del Estado del día 3 convoca a un curso para sargentos provisionales de infantería con arreglo a las siguientes normas:

Se darán en San Roque y Jerez por espacio de 30 días contados desde el 25 del corriente. Podrán asistir los soldados e individuos de la Milicia Nacional que propongan sus jefes en número máximo de uno por compañía, escuadrón o batería. Edad: desde los 18 años hasta el correspondiente reemplazo más antiguo en filas. Tendrán cierto orden de preferencia los admitidos según el tiempo que lleven en el frente, y sus conocimientos culturales. Las plazas serán 400 para la Academia

de Jerez y otras 400 para la de San Roque. Los aspirantes deberán encontrarse en sus respectivas Academias en el día 20 del corriente con vestuario, equipo y socorridos hasta fin de mes, pero sin armamento.

A Jerez concurrirán los procedentes del Ejército del Norte y Centro con excepción de su primer cuerpo de Ejército. Todos los demás irán a San Roque.

\*\*\*

### HACIA UN CATALOGO OFICIAL DE PRODUCCION

El «Boletín Oficial» del Estado publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

### ORDEN

Se ordena la formación y publicación de un catálogo oficial de producciones de España.

### EL GENERAL ARRO GARCIA JEFE DE LA SEPTIMA LEGION

Decreto número 404. De las provincias que comprenden la actual jurisdicción orgánica de la séptima región militar se nombra Jefe al General de Brigada don Marcial Arro García.

# Doctrina - Economía - Literatura

## LA VOZ DE ALARMA

por JESUS HUARTE

SE puede definir a Suramérica, escribía en otra ocasión, como a un antiguo Imperio Español, donde cada día se habla mejor el inglés y peor el castellano. Y llega, ahora, en confirmación de mi tesis, una voz de angustioso clamor, que ha de encontrar eco en nuestra conciencia, si realmente estamos decididos a emprender una política imperial. En uno de los recientes cursos organizados por la Universidad de Columbia, en Nueva York, el doctor Carlos Hale, cultísimo profesor chileno, amante como pocos de la madre patria, ha dado una conferencia sobre la corrupción del castellano por el inglés, en la América española. Nos interesa sobre todo, el final, bien aterrador por cierto. «El idioma inglés está corrompiendo al castellano de tal forma, que si no se evita a tiempo por gobiernos y educadores dará por resultado un verdadero suicidio de la raza, ya que el verbo de la misma es su alma. Una conclusión que me preocupará teatral, excesivamente dramática, a los habituales a la concepción cómoda, de una América, de honda e inmutable, entraña española.

Tengáse en cuenta que ha sido expuesta valientemente en la Universidad Norteamericana de más lucido prestigio: ante un público anglosajón, vale decir impregnado de un espíritu antitético del nuestro y que, lenta, pero porfiadamente, nos viene ganando la imperial batalla en su más preciada y decidida fase: el idioma.

Estamos ante un enemigo muy sagaz: no ignora que, a pesar de nuestra desesperante incuria, el corazón de América late en español; que el alma suramericana es profundamente católica; que su intelectualidad se nutre en gran parte, con las ideas que de la madre patria le llega. Su sentir se rebela ante esto, y con miras a un ulterior dominio económico ha decidido convertir a Suramérica en protestante como medio más expeditivo para cambiar su naturaleza, imponiendo al mismo tiempo su idioma. Yo advino una sonrisa en labios de muchos lectores. ¿Protestante? ¿Hispanoamericana? ¿Lirismo puro! Algún día, y con datos a la vista, les contaré las anjanzas de un nutrido grupo de pastores metodistas, tipo «standart»; fundados en bien cuidadas levitas, que, con la Biblia en una mano y un librito de cheques contra Bancos de Nueva York en la otra, va realizando una formidable campaña de proselitismo, por tierras evangelizadas antiguamente por nuestros misioneros, gloriosamente sucios por el polvo de caminos ásperos y fatigosos. Cuando vean el resultado, des-

### CERVEZA

### La Cruz del Campo Sevilla

Visado por la censura

LAPICES DE COPIAR "Alhambra" Vergara y Fabre FABRICA DE LAPICES Jerez de la Frontera

## Nuestro Imperio

por ALEJANDRO MANZANARES

MUCHO se habla y se escribe en estos tiempos acerca de la aspiración imperial que está gestándose en las entrañas de nuestra Raza. España, se dice, camina derechamente a la resurrección de su antiguo esplendor y predominio: vamos en busca de lo que antaño fuimos cuando el Sol no se ponía en nuestros dominios coloniales. Todo el ímpetu dormido de nuestro pueblo legendario, toda la gesta remansada de nuestras seculares tradiciones despiertan y se reanuda hoy al conjuero mágico de la voz del pasado, que nos pone en pie, vertebrándonos otra vez en la integración nacional, para el cumplimiento de nuestro destino ecuménico y civilizador. Pero es conveniente y necesario que aclaremos perfectamente cuáles sean el verdadero alcance y la auténtica significación de estos nuestros afanes imperiales, a fin de que no nos extraviemos en la ruta y sepáramos en consecuencia hacia qué norte y consigna, hacia qué rumbo y horizonte enfilamos la proa de la nave del Estado. ¿Qué Imperio es, en efecto, el que propugnamos? ¿En qué límites hemos de circunscribir, y encuadrar esta noble ambición patriótica que nos arde en el alma en estas horas de lucha heroica que vivimos? ¿A qué indole de misión histórica intentamos dar cima, con imperativo categórico y resolución inexorable? Porque no se trata, como es lógico, de conquistar nuevos territorios por el rigor de las armas, ni de extender nuestras dimensiones geográficas a expensas de pueblos más débiles, en pugna belicosa o militar. Ese no es el sino actual de España, el tipo de ideal ecuménico que perseguimos. Nuestro Imperio no busca la guerra, sino la paz. Nuestro Imperio es de categoría espiritual, tiene color, sabor, acento y ritmo de influencias culturales: Arte, civilización, carácter, ideas, literatura, costumbres, religiosidad. Cuando hablamos de nuestro Imperio, nos referimos, naturalmente, al Imperio de la Hispanidad, es decir, a la nueva fecundación espiritual y progenitora del Orbe, como en aquellos días memorables de nuestro glorioso «siglo de oro», en que el renombre de España era norma, luz, guía y estrella de los intereses supremos de la Humanidad. Gran misión, alto designio, evidentemente y a cuya reconquista se orientan a golpes de dolor y de sangre, la juventud hispana que, heroica y abnegadamente, lucha en las trincheras, y la Nación vigilante que, armada con los instrumentos de la reconstrucción —fe, trabajo, orden, disciplina, sacrificio—, colabora afanosamente en la retaguardia. Y nuestro Imperio, bien podemos aquí decirlo, evocando las proféticas palabras del Divino Maestro, no es sólo de este mundo, sino que también pertenece a la vida eterna, a la existencia inmortal. Queremos que, nuevamente, el valor espiritual, económico, social y político de España se cotiche con trascendencia directriz en los rumbos de la Historia: que tenga nuestra patria una importancia decisiva en las orientaciones de la civilización y del progreso; que nuestro impulso religioso, católico, occidental, contenga una vez más, esta inmensa oleada de escepticismo, de materialismo y de barbarie ancestral, asiática, semi-primaria, que amenazaba anegar a todos y hundir la herencia cristiana de veinte siglos de refinamiento y elevación moral de la voluntad de los pueblos. Que vuelva nuestra lengua a ser usada con respeto en todos los países cultos; que nuestros buques mercantes, como antaño los galeones de Castilla, navegen por todos los Océanos de la Tierra, siendo heraldos de concordia, mensajeros de prosperidad y vehículos de riqueza; que llevemos a cabo, como en otros tiempos, y de manera definitiva, la ingente empresa de nuestra robusta unidad interior; que la fe inspire todas las aspiraciones de la Raza; y que, en suma, nuestro vuelo ecuménico, universalista, abrace todos los puntos cardinales, recobrando así nuestras almas la confianza en sí mismas y sintiendo nuestros corazones el orgullo de la estirpe imperial de nuestra Historia...

## Un objetivo al descubierto: Lo antiheroico

por JUAN PABLO MARCO

DE vez en cuando, todavía aparece en las páginas de las revistas y de los periódicos, el recuerdo de aquella vital polémica en torno al deber de la insurrección frente al poder ilegítimo. Esta polémica, otrora decisiva, pues fue la batalla de mayor cuantía que hubo que ganar antes del Movimiento, se halla hoy definitivamente zanjada por la realidad de nuestra guerra. Aquellos que todavía alberguen un adarme de duda en su espíritu, deben realizar lo que en biología se llama un experimento crucial; el de intentar vivir algún tiempo en la zona roja. Precisamente, este es el experimento que nunca se realizó, que de ponerse en peligro. La tesis es invulnerable: como siempre se hallan al lado del poder, de hecho, ahora no tienen problema alguno. No tenía más que una quebra: si todos, con cobardía gregaria hubieran pensado lo mismo, la hoz y el martillo hubieran aniquilado hasta los últimos residuos de España.

Su postura, que entonces supuso un mal que estuvo a punto de ser irremediable, puesto que hubiera impedido el levantamiento glorioso del Ejército, tiene una raíz tan honda que sigue ofreciendo perfiles peligrosos. Como que, en verdad, no se trata de un modo de pensar, sino de ser. Si quisiéramos definirlo con una palabra, diríamos que es el modo de ser antiheroico.

No falta quien sostiene que el modo de ser antiheroico que se observa en nuestro pueblo en algunos momentos de su historia, es un residuo semítico. No en vano hemos sufrido la infiltración constante y continua de sangre semita, aunque, de vez en cuando, una violenta depuración nos ha servido para mantener enhiesto e incorrupto el mastil en que ondean las virtudes hispanas.

Este modo de ser antiheroico, se prende, simbólicamente, en todos los ángulos de la vida. Ama las soluciones de rabino leguleyo, en contra de la clara y simple verdad. Actúa siempre en la penumbra, enemigo secular de la luz del día. A veces no quiere cargos, que siempre suponen riesgo, pero no abandona su tinglado y se esconde entre bambalinas. Ellos hacen como los falsos cristianos nuevos que simulaban una adhesión ferviente a una nueva doctrina, mientras por dentro seguían aferrados a sus errores

y crucificaban a un niño de cera en recuerdo de la Pasión, cuando no podía crucificar a uno de carne y hueso, como en el famoso suceso del niño de la Guardia, durante el reinado de los Reyes Católicos.

La anécdota será distinta, pero el espíritu antiheroico viene a ser el mismo en todos tiempos y lugares. Por eso conviene conocerle para de este modo desmontarle sus baterías. Tarea esta del conocimiento, la más difícil, puesto que su virtud estriba en esa maravillosa capacidad de adaptación a las situaciones de lucha, presentándose como fervido neófito.

«Por las obras los conoceréis». Buscamos, en el ardor de la lucha, una España nueva, quinta esencia de virtudes heroicas, entregada totalmente a un ideal y sacrificando por él las mínimas voracidades del vivir cotidiano. Los que no tienen esta concepción de España, cobijan el fermento antiheroico. Son los del pan y despensa, los que quieren echar siete llaves al sepulcro del Cid, como decía Costa; los que se asustan ante un posible programa de rearme naval o aéreo; los que tienen la mirada puesta en su mesa, en su vientre, o en su ambición mezquina.

Esperan ellos, confiadamente, en que esa ola ingente de espíritu heroico que se ha formado en nuestros campos y ciudades, tendrá, naturalmente, que deshacerse cuando el peligro inmediato del enemigo haya sido vencido. Entonces será su hora y, por si acaso, van tomando posiciones. Esta vez se equivocan: el heroísmo actual no es un heroísmo ciego, que va al sacrificio en una situación de peligro y cesa después, sino un heroísmo lúcido que sabe de anhelos y de ideales. Que sabe, sobre todo y esto es lo que no tolerará, que mientras nuestro pueblo heroico hacía la guerra de la Independencia y la gabela, allá, en un rincón de Cádiz, unos señores, más escualidos de espíritu que de figura, movidos por consignas invisibles, establecía para España unos principios que convertían en pavesas el esfuerzo y la sangre del Dos de Mayo y de tantos hechos heroicos. Entonces triunfó lo antiheroico, ahora no prevalecerá. ¿No es verdad, camisas azules?

Nacional - Sindicalismo

## Economía y espiritualidad

por ANGEL B. SANZ

La vida no es COMODA; este es el axioma fundamental de nuestro movimiento. La vida es primero DEBER; después, SACRIFICIO; y siempre SERVICIO. Quien pretenda una vida cómoda, que vale tanto como desprovista de sacrificio, no venga a nuestras filas.

Todos los economistas liberales buscaban la felicidad en la materia. Y es un hecho cierto que la felicidad no es una cosa material. La fórmula de tener satisfechas todas las necesidades materiales, no conduce a la felicidad, conduce a una visión animal de la vida, como si el hombre no fuese más que materia; necesidades satisfechas, vicios logrados sobre un tal sujeto humano operaban Marx y sus servidores, y ya hemos visto el resultado.

Hay que satisfacer necesidades del espíritu, y si no existen, hay que crearlas. Ahora bien; éstas necesitan un minimum de necesidades materiales satisfechas, no caigamos en el error opuesto. Vivimos un siglo en que la técnica creó y atendió a todos los detalles materiales, que conocemos y deseamos.

Es, por lo tanto, en materia económica, el nacional-sindicalismo una solución mixta, atiende al logro de las necesidades mínimas de los seres, porque reconoce que en una gran masa están insatisfechas, pero crea a la vez un contenido espiritual, desindividualizando al hombre e imbuyéndole un sentido de DEBER, de SERVICIO, de SACRIFICIO.

Si queréis, es un sistema aplicado con trayectorias diferentes a los dos grupos eternos de la humanidad: los que todo los tienen y los que nada poseen. Para los primeros, su terapia es dura; no porque pretenda quitarles nada; no es en nosotros práctica el despojo, pero sí llamarles de MANE-RA EFICAZ, a que sus riquezas y ello es poner en práctica las eternas doctrinas de Cristo, con las que estamos tan identificados que son el núcleo de nuestro sis-

tema-cumplan eso que llamamos FUNCION SOCIAL, modernamente, que no es más que justicia distributiva y, por lo tanto, espíritu. Hay que sacudirles una moralidad espiritual, ya que no dudamos que estas clases sociales tienen, un elevado espíritu caritativo y cristiano, un poco adormecido por el «confort», el «excesivo confort», que habrá que sustituir por la noble idea del deber. Actúa, pues, el nacional-sindicalismo sobre estas masas de manera SUB-TRACTIVA en cuanto a lo material y ADITIVA en el terreno del espíritu.

Sobre los oídos, sobre los despojos, los indotados, los pobres en general, la terapéutica tiene que ser diferente. Estos no saben lo que es «confort»; saben, en cambio, de privaciones y dolores, y mal podrá hablarse de espíritu, si antes no cimentamos un minimum de bienestar, tras del cual hagamos brotar en ellos las mismas ideas del DEBER, el SACRIFICIO y el SERVICIO. La terapéutica será aditiva en lo material y aditiva también, en lo espiritual. No pretendemos halagarlos, no necesitamos sus VOTOS, porque somos antidemocráticos, pero sí inspiramos nuestros criterios, y no nos cansaremos de repetirlos en las altas ideas del Cristianismo, que establece normas de justicia, sin las que la convivencia social se hace imposible.

Toda la Economía liberal giraba alrededor de un concepto erróneo; su doctrina podía resumirse en una igualdad, no cierta.

### Dinero, felicidad

Dinero, que, como venimos diciendo, es MEDIO, UTENSILIO, HERRAMIENTA, del vivir. Felicidad que sólo es cierta cuando refleja un bienestar de la conciencia, logrado únicamente mediante la realización de actos de SACRIFICIO, de ABNEGACIÓN y de ALTRUISMO.

No pretendemos evocar épocas pasadas de élogos. No queremos seguir sufriendo el materialismo liberal que proletarizó a la humanidad.

Queremos un minimum de bienestar para TODOS y, naturalmente, que para los que están debajo de esa línea de nivel, no habrá más remedio que compensarlo con la comprensión, las virtudes cristianas, la mayor cultura de los que están por encima.

Unos y otros han visto, en esta guerra, sus errores; unos y otros comprenden ahora que no son, enemigos, sino complementarios, y unos y otros, ante el gesto de nuestro Caudillo, responsable voluntario, atento y desinteresado por lograr el bien de todos, no crearán conflictos de incompreensión, no puede crearlos, porque si lo hicieran, toda la sangre vertida generosamente sería esteril y sobre sus conciencias pesaría el dolor de tanto hogar deshecho.

Ve, pues, cómo en el fondo no son incompatibles el ESPIRITU Y LA ECONOMIA que la doctrina nacional-sindicalista funde, desde el momento que dan a la vida el valor que tiene cuando es DEBER y SERVICIO.

### Jefatura Provincial de Madrid

A TODOS LOS JEFES LOCALES DE LA PROVINCIA DE MADRID

Ref. circular número 7.

De orden del Jefe Nacional atenderás todas aquellas reclamaciones de incumplimiento de las bases de trabajo con los obreros de tu localidad pertenecientes o no a la organización.

Tan pronto recibas alguna reclamación la elevarás a esta Jefatura para su inmediata solución.

# Antena de España

## En Aragón se ocupan nuevas posiciones, recogién- dose infinidad de cadáveres y armamento

### Continúan presentándose milicianos en gran número

Crónica de la situación militar en los frentes

#### Nuestra curiosidad ha de ser sacrificada

#### Golpe decisivo al marxismo

El frente que divide las dos Españas, mirando el dibujo en un mapa, es una gran interrogación. Nuestro frente baja en línea recta desde Jaca hasta Teruel, después describe una curva descendiendo hasta Motril, describiendo una interrogación perfecta, que es el signo animado de la vida, lo que mueve nuestra existencia: curiosidad, ansiedad. Pero en la vida no es lo mismo que en la guerra: curiosidad, ansiedad. Pero en la guerra es necesario coger al enemigo por sorpresa, cogerle en silencio. Y ahora es necesario sacrificar nuestra curiosidad. La situación es muy favorable para nosotros en este caso.

Un periódico extranjero, comentando la guerra de España, dice: que para que un Ejército venza, es necesario que tenga superioridad, y superioridad tiene nuestro Ejército.

Añade, que los rojos, con haber perdido Asturias, no han perdido solamente su territorio; han perdido su riqueza, y han perdido gran cantidad de efectivos. Y todo esto ha pasado a poder del Ejército Nacional, con lo que los suyos se han visto aumentados considerablemente. Aumentando nuestra ventajosa situación militar con la supresión del frente Norte.

Mientras ellos han dado nada menos que una semana de homenaje a la U. R. S. S., nosotros hemos dado un golpe de muerte en el corazón marxista español.

El día catorce de agosto se aisló a los marxistas españoles de la frontera de Portugal; el día catorce de septiembre se cortaron las comunicaciones de la zona roja del Norte con Francia, y ahora se le va a aislar a Moscú de su colonia en Surgesia de Europa, puesto que el bolchevismo nada hace en el Mediterráneo.—R. N.



Para calidad

## DOMECQ

Suscríbete a IMPERIO

### Boletín informativo del domingo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 7 de Noviembre de 1937.

#### Ejército del Centro

En el frente de Aragón se han seguido haciendo pequeñas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas en el sector de Sabinánigo.

En los demás frentes de los distintos ejércitos, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 7 de Noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

### Ministerios en Gerona

Perpignan.—El gobierno tras-humante dirigido por Negrín y Prieto, ha decidido que los ministros de Hacienda y Abastos se instalen en Gerona. A Figueras se ha trasladado la dirección General de Carabineros, instalándose a tal efecto en la casa número 102 de la Avenida de la República. El General Jefe de dicho cuerpo, ha instalado su familia en una casa de La Bajol en el límite de la frontera francesa.

#### El general Queipo de Llano pronuncia unas palabras en honor de la Segunda Bandera de Falange

Sevilla.—Se ha celebrado un homenaje a la Segunda Bandera de Falange por su brillante comportamiento al estallar el Alzamiento Nacional. Asistieron las autoridades y las personalidades portuguesas que se encuentran en Sevilla.

Asistieron a una misa que se celebró ante la Cruz de los Caídos. Después hablaron algunos miembros de F. E. T. y de las JONS y el general Queipo de Llano pronunció unas palabras de exaltación. El acto terminó con vivas a España y a Franco.

### PALOMINO & VERGARA

Los mejores vinos y coñac

### JEREZ

#### Comisión portuguesa en España

Sevilla.—A las cinco de la tarde llegó una comisión portuguesa que fué cumplimentada por el general Queipo de Llano y su hija, el alcalde, el gobernador civil y demás autoridades, acudiendo a recibirles además un numeroso público, que mostró su simpatía por el pueblo portugués.

#### Barcos ingleses en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—Se hallan fondeados en la bahía varios buques de guerra ingleses, entre los que se encuentran el crucero «London», y un torpedero. También se halla un barco mercante. Las tripulaciones de dichos barcos han salido a hacer una visita a la población.

#### Las Juventudes hitlerianas en San Sebastián

San Sebastián.—Han llegado a esta capital los jefes de las Juventudes alemanas. Fueron recibidos por el gobernador civil, el alcalde, el cónsul de Alemania y los niños de la colonia alemana residentes en esta ciudad. Quedaron encantados del espíritu de estos últimos y de la labor que realizan. Después asistieron a una cena en la que estuvieron también las autoridades. Ayer lunes salieron para Zaragoza.

#### El temporal reinante durante esta última semana ha impedido las operaciones

#### Un triunfo más del Generalísimo

En los frentes de Aragón han reinado en esta última semana terribles temporales que casi han impedido toda actividad militar, efectuándose solamente algunas rectificaciones a vanguardia cuando los claros del tiempo lo permitían. Se ha avanzado por el Mucizo de San Pedro, lomas que cubren Raspún, sector de Jaurín, etcétera.

En todos estos pequeños avances se cogieron gran número de cadáveres rojos, material municioneros y buen número de prisioneros.

En los cadáveres cogidos al enemigo se veían claras muestras de la barbarie que ponen en práctica para conservar a los milicianos en sus posiciones. Se encontró a un cabo de una brigada internacional sujeto con una cade-

na al tripode de una ametralladora y de los cuales se han obtenido fotografías para que el mundo pueda observar los procedimientos prácticos por los bolcheviques españoles para mantener a sus soldados frente a nuestras líneas.

Entre tanto en Gijón y en total en toda la zona asturiana han seguido las autoridades nacionales normalizando la vida hasta el punto de que no queda ya un sólo obrero que no lleve el pan necesario a su casa para el mantenimiento de su familia.

En cuanto a la situación internacional nuestro Generalísimo también está diariamente ganando nuevas victorias. Estos días de lo que más se ha hablado ha sido del envío de delegados del gobierno de la Gran Bretaña en calidad de consulados, y esto ha producido tal sensación en el mundo, que todos los gobiernos se cree que próximamente enviarán sus delegaciones al lado de la España Nacional. Las naciones en las que más se habla de éstos envíos diplomáticos es en Austria, Polonia, Hungría, etc.

Por fin la España nacional, va teniendo en el extranjero la actualidad internacional que le corresponde.

#### Homenaje al General Saliquet

Valladolid.—El Ayuntamiento de esta capital va a dedicar un homenaje al general Saliquet, en prueba de gratitud por su actuación en dicha ciudad en los primeros días del movimiento.

#### Rusia y Negrín

Barcelona.—El comisario soviético Voroschilof ha dirigido un telegrama de felicitación a Negrín.

#### Se intensifican las persecuciones en Barcelona

Barcelona.—La policía ha recurrido en los últimos días las detenciones y encarcelamientos. En el día de ayer fueron detenidos varios anarquistas por efecto de haber sido descubierto un depósito de armas en el que había dos ametralladoras y dieciséis fusiles.

#### Inauguración de la línea ferroviaria Irún-Hendaya

San Sebastián.—Con motivo de haberse restablecido el tráfico ferroviario entre Irún y Hendaya, salió un tren de esta última localidad con las autoridades y representantes ferroviarios. A su llegada a Irún se cambiaron varios discursos.

Ya ha pasado el primer tren que se dirige de París a Lisboa.

#### Falsedades rojas

Barcelona.—Los periódicos rojos comentan la llegada del cardenal Segura, diciendo que a su llegada a Sevilla ordenó la muerte de ochenta y tres masones. Estas noticias son compuestas por los rojos españoles para agitar las logias masonicas de Francia, Bélgica e Inglaterra.

#### La peseta nacional y la peseta roja

Salamanca.—La hoja de información del boletín del Banco de París manifiesta en su número del día 7, que la peseta de Burgos se cotizó dicho día a 1,81 francos, mientras que la peseta roja sólo se cotizó a 0,45.

### Centurión

EL MEJOR COÑAC DEL MUNDO ¿EL SECRETO?... SU VEJEZ

#### Rectificaciones a vanguardia en el frente aragonés

#### Se realizaron avances de varios kilómetros de profundidad

Jaca.—Ayer, como todos los días, se hizo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas y de nuevo tuvieron que repliegarse las fuerzas rojas, pero un repliegue pe-

queño, ya que estamos acostumbrados a operaciones de gran envergadura.

En el sector de Sabinánigo, nuestros muchachos avanzaron nuestras líneas unos kilómetros más a vanguardia y el enemigo se muestra cada vez más quebrantado. Nuestro avance se llevó a cabo en los sectores de Osan, Loma de Raspún y San Pedro, por donde se ha avanzado en días anteriores. Pudieron recogerse centenares de cadáveres que el enemigo había dejado en el campo.

Por este frente siguen presentándose numerosos milicianos, que declaran el desconcierto reinante en las filas enemigas. También en el frente de Madrid continúan presentándose milicianos, donde repercuten las actividades de nuestras fuerzas en Aragón.

DESPUES DEL CAFE

Coñac

### REQUETE

#### Casa Talavera

La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

Los jefes de las juventudes hitlerianas siguen visitando la España Nacional

#### Almorzaron con Raimundo Fernández Cuesta, y Sancho Dávila

Salamanca.—Los jefes de las juventudes hitlerianas continúan recorriendo las ciudades liberadas, con arreglo al itinerario trazado por F. E. T. y de las J. O. N. S.

En Sevilla visitaron el Alcázar y el barrio de Santa Cruz, quedando emocionados en la visita de aquel rincón andaluz.

También visitaron un hogar de F. E. T. y de las J. O. N. S. y después de cumplimentar al general Queipo de Llano, asistieron a un suculento almuerzo, al que concurren Sancho Dávila y Fernández Cuesta.

En Málaga fueron recibidos por el general Orgaz y Valdecasas; asistieron a un desfile de los nuevos alféreces de Infantería y visitaron un hogar azul.

#### ¿Nuevo gobierno rojo?

San Sebastián.—Personas evadidas de la zona roja han manifestado que está próximo a formarse un nuevo Gobierno del que tomarán parte Portela Valladares y Ossorio y Gallardo.

# LA VIDA EN TOLEDO

## Delegación Provincial de Trabajo de Toledo

### Servicio de reincorporación al trabajo

Orden de la presidencia y Junta Técnica del Estado, sobre creación del «servicio de reincorporación al Trabajo», de los combatientes, fecha 14 de octubre último, inserta en el «Boletín del Estado» del día 16.

Excmos. Sres.: Al objeto de que la vida social y económica de la nación y la de los ciudadanos que abandonaron sus profesiones y oficios para incorporarse al Ejército y Milicias Nacionales voluntariamente

### Certificados de última voluntad para testamentarias y declaraciones de herederos

Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

o en cumplimiento de deberes militares, no puedan sufrir perjuicio alguno el día de la victoriosa terminación de la guerra,

#### DISPONGO:

Artículo primero.—Dependiente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, u organismo que en su día le sustituya, se crea el «Servicio de reincorporación al Trabajo».

Artículo segundo.—El «Servicio de reincorporación al Trabajo», tendrá las siguientes finalidades:

a) Establecer la clasificación por profesiones y oficios, edades y localidades de todos aquellos individuos que ocupaban cargo, empleo o puesto en cualquier actividad civil, al ser movilizados o militarizados y cuyo puesto y trabajo les esté reservado.

b) Establecer la clasificación de todos aquellos que, al ser desmovilizados o desmilitarizados, se encontraron sin trabajo, ya porque no le tenían anteriormente, ya por desaparición o transformación de la empresa o patrono al que servían, ya por haber evolucionado en sus conocimientos profesionales o por cualesquiera otra causa.

c) Clasificar a las empresas de todas clases, entidades o particulares que tenían o tengan puestos vacantes o desempeñados provisionalmente, como consecuencia de la movilización o militarización de su propio personal.

d) Clasificar asimismo a todas las empresas, entidades o particulares que accidentalmente han cambiado su régimen de producción o fabricación como consecuencia de las necesidades de la guerra, al objeto de la futura colocación del personal hoy en filas.

e) Estudiar y proponer a la superioridad, la adopción de medidas encaminadas a la mejor distribución de la mano de obra dentro del territorio nacional.

f) Tener al día las estadísticas y estudios que se deriven de los apartados anteriores.

g) Proteger e inspeccionar la vuelta a sus antiguas colocaciones del personal hoy en filas.

h) Informar a la superioridad sobre los extremos anteriores, siempre que se le ordene por escrito.

Artículo tercero.—Se declara obligatoria para todos los patronos de cualquier actividad industrial, comercial o agrícola, empresas y particulares que hayan tenido o tengan en lo sucesivo algún profesional, empleado u obrero militarizado o movilizado la presentación de una declaración jurada en la que hará constar los siguientes datos:

Apellidos y nombre del empleado. Edad. Profesión y cargo que ocupaba. Sueldo o salario que percibía. Fecha en que dejó de prestar sus servicios. Cuerpo y unidad en que quedó enrolado.

Si la vacante no hubiere quedado reservada, razones y causas de ellos.

Estas declaraciones juradas se presentarán por duplicado en el Ayuntamiento donde ejerza su actividad cada patrono, antes del 15 de noviembre de 1937, y a partir de esta fecha, cuando la vacante se produzca. Los Ayuntamientos remitirán las declaraciones juradas dentro de los dos días siguientes al de su recepción a los Delegados de Trabajo de su provincia y éstos

archivarán una copia a los efectos de inspección y comprobación y remitirán la otra dentro de los dos días siguientes a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado.

Artículo cuarto.—La falta de presentación de las declaraciones juradas o la comprobación de inexactitudes de las mismas, darán lugar a imposición a los infractores de esta orden, de multas de 50 a 5.000 pesetas, que serán impuestas por la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado.

Artículo quinto.—Los generales, jefes de cuerpo de Ejército, ordenarán a todas las autoridades, centros, dependencias y unidades de su mando la confección antes del 15 de noviembre del corriente año, de relaciones formalizadas por unidades o dependencias de todo el personal civil movilizado o militarizado a ellas afecto. Estas relaciones comprenderán los siguientes extremos:

Apellidos y nombres del interesado.

Edad.

Profesión y oficio, especialidad y categoría.

Quinta a que pertenece.

Domicilio y fecha de su movilización.

Patrono con quien trabajaba, su dirección, lugar de trabajo y sueldo o salario que disfrutaba.

Fecha en que causó baja en su destino u ocupación civil.

Estas relaciones deberán ser remitidas por conducto reglamentario a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado antes del 15 de diciembre próximo.

Mensualmente se formalizarán después relaciones que comprendan a los individuos de nueva incorporación, procedentes de llamamientos de reemplazos o del voluntariado para Ejército o Milicias, que no estuviesen ya incorporados a los Ejércitos de tierra, mar y aire, en 15 de noviembre de 1937, relaciones estas que, por el mismo conducto se remitirán a la Comisión de Trabajo.

Artículo sexto.—Cooperarán directamente al funcionamiento y buen fin de este servicio los gobernadores militares y civiles, los Delegados de Trabajo y los Servicios de Colocación Obrera.

Artículo séptimo.—Pará evitar una posible duplicidad de asientos y su repercusión en las estadísticas de paro y colocación, y lograr la efectividad de los servicios que han de cuidar de la colocación de los

trabajadores nacionales, y especialmente de aquellos a que afecta esta orden, se declara obligatorio para el elemento patronal y para el elemento obrero, haciendo uso de la autorización prevista en el artículo 13 de la Ley de 27 de noviembre de 1931, el acudir a las oficinas de colocación aquéllos con sus avisos de puestos vacantes y éstos con los de falta de trabajo.

Artículo octavo.—Queda autorizada la Comisión de Trabajo para

### Certificados de Penales para licencias de caza

Agencia Riesco, Procurador Plaza de Amador de los Ríos, 11, Toledo

nombrar el Jefe del Servicio de reincorporación al Trabajo para solicitar de las demás dependencias oficiales el personal auxiliar que necesite, y de la Comisión de hacienda el crédito imprescindible que requiera la urgente organización de este servicio.

La Comisión de Trabajo redactará y publicará los modelos de declaraciones juradas y relaciones por unidades militares a que se hace referencia en los artículos 3 y 5 de este decreto, así como las instrucciones precisas para su confección y cumplimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 14 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Francisco G. JORDANA.

Sres. General Secretario de Guerra, Generales Jefes de Cuerpos de Ejército, Gobernador General del Estado y Presidente de la Comisión de Trabajo.

De conformidad con la autorización concedida por el artículo octavo de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, fecha 14 de los corrientes («Boletín Oficial» del 16) vengo en aprobar los modelos que a continuación se insertan de declaraciones juradas a presentar por patronos de todo el personal a su servicio que ha sido movilizado o militarizado y de relaciones por unidades militares de todo el personal que habrá de reincorporarse en su día a sus anteriores actividades civiles.

Los modelos aprobados se publicarán en el «Boletín Oficial» del Estado y en los «Boletines Oficiales» de la provincia.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 28 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Presidente, Alejandro GALLO.

Sr. Jefe del Servicio de reincorporación al Trabajo.—Burgos.

## NOTAS RELIGIOSAS

### Santoral

La dedicación de la Basílica del Salvador. El Tránsito de San Teodoro. La Pasión de San Horestes. San Alejandro. San Ursino. San Agripino, obispo, las santas Virgenes Eustolia y Sopaira. La conmemoración de la imagen del Salvador.

NOVIEMBRE

9

Domingo

### SAN TEODORO, MÁRTIR

De origen oriental, era soldado del Emperador cuando se publicó un cruelísimo edicto contra los cristianos. Estaba San Teodoro dispuesto a morir por Cristo cuando le prendieron, y pese a las solicitudes de algunos capitanes amigos suyos, confesó su fe cristiana, luego que Teodoro se desprendió de ellos, hacia oración y se encomendó de todo corazón al Señor, y para responder con las obras y con las palabras a los que le habían dejado y le persuadían de que adorase a los Dioses, entró una noche en el templo de Cibeles, que era la madre de los Dioses, al cual pegó fuego, con lo que en breve se quemó todo y se hizo cenizas. El mismo manifestó públicamente ser el autor del incendio, y después de atormentado fué quemado vivo el 9 de noviembre de 1504.

### Santoral

El Tránsito de San Andrés Avelino. El Tránsito de los Santos Mártires Trifón y Respicio y de Ninfa Virgen. Los santos Mártires Tiberio, Modesto y Florencio. Los Santos Demetrio, Obispo; Aniano, Diácono; Eustasio y otros veinte mártires en Antioquia. San Probo. Obispo; San Monitor, Obispo; San Justo, Obispo; San León, Confesor; Las Santas Mujeres Trifena y Trifosa y San Teocisto, Virgen.

De conformidad con la autorización concedida por el artículo octavo de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, fecha 14 de los corrientes («Boletín Oficial» del 16) vengo en aprobar los modelos que a continuación se insertan de declaraciones juradas a presentar por patronos de todo el personal a su servicio que ha sido movilizado o militarizado y de relaciones por unidades militares de todo el personal que habrá de reincorporarse en su día a sus anteriores actividades civiles.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 14 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—Francisco G. JORDANA.

Sres. General Secretario de Guerra, Generales Jefes de Cuerpos de Ejército, Gobernador General del Estado y Presidente de la Comisión de Trabajo.

De conformidad con la autorización concedida por el artículo octavo de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, fecha 14 de los corrientes («Boletín Oficial» del 16) vengo en aprobar los modelos que a continuación se insertan de declaraciones juradas a presentar por patronos de todo el personal a su servicio que ha sido movilizado o militarizado y de relaciones por unidades militares de todo el personal que habrá de reincorporarse en su día a sus anteriores actividades civiles.

Los modelos aprobados se publicarán en el «Boletín Oficial» del Estado y en los «Boletines Oficiales» de la provincia.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 28 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Presidente, Alejandro GALLO.

Sr. Jefe del Servicio de reincorporación al Trabajo.—Burgos.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto. Día: 8 de noviembre de mil novecientos treinta y siete. Viento, 0,0. Presión, 717,5. Temperatura máxima, 17,2. Temperatura mínima, 9,6. Humedad media, 68,00. Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

## Cocktails Imperio

4 Hielo en pedacitos. Media copa de Ginebra. Jugo de medio limón. Una clara de huevo batido. Dos cucharaditas jarabe de fresa. Toledo 8 de noviembre de 1937. Gaetano BELSITO

## Bar-Restaurant ITALIA

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6.

Especialidad Española e Italiana

Servicio esmerado \* Cocktails selectos: GAETANO BELSITO

## PREGON DE LA FALANGE

Se recuerda a todos los jóvenes afiliados a O. J.: queda terminantemente prohibido el palear por la calle ostentando prendas sueltas de nuestro uniforme.

Los Delegados Locales, Jefes de Tercio, Bandera, etc., harán que todos los juveniles a sus órdenes cumplan con todo rigor la presente orden, ya que la unidad perfecta en el vestir es uno de los más firmes puntiles de nuestro lema, DISCIPLINA.

## Administración de Rentas Públicas

CONTRIBUCION DE UTILIDADES

A los Corredores de Comercio, Médicos, Abogados, Arquitectos, Procuradores, Odontólogos, Veterinarios, Habilitados, Administradores, Apoderados, etc., etc.

Permaneciendo algunos profesionales sin presentar la declaración jurada de ingresos profesionales obtenidos en el año 1936 a efectos de la Contribución de Utilidades conforme dispone la Regla 31 de la Instrucción de 8 de Mayo de 1928 para la aplicación de la Ley reguladora de esta Contribución, esta Administración ha acordado conceder un plazo que finalizará el 30 del corriente mes, para que, quienes no lo hubiesen efectuado ya, presenten la oportuna declaración jurada por triplicado (dos de ellas debidamente reintegradas con timbres móviles de veinticinco céntimos).

Los Médicos y Veterinarios harán constar si poseen Rayos X, o taller respectivamente. Los profesionales que estén colegiados, remitirán las declaraciones por conducto de sus respectivos Colegios.

Esta Administración espera el más exacto cumplimiento de lo ordenado, advirtiendo que, transcurrido el plazo concedido, procederá a sancionar con el rigor que las actuales circunstancias requieren, a cuantos contribuyentes dejaren de hacerlo, sin perjuicio de practicar liquidación por las bases que en su caso fije el Jurado de Estimación.

Toledo 8 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. El Administrador de Rentas Públicas.—Manuel Viscoti y Vera.

Este curso será de 3 meses de duración y se admitirán en él camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las JONS que tengan el título de bachiller, el de maestra u otro título universitario. Sólo se admitirán diez cursillistas y la convocatoria quedará abierta hoy. Las inscripciones se harán en la Delegación Provincial de «Auxilio Social»; Cordoneras, 20. ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Cartelera

Cine Imperio

Hoy, a las 4,30 y a las 7 LEO CARRILLO THELMA TOOD

en A batacazo limpio

Cine Moderno

Hoy, a las 4,30 y a las 7 La Dama atrevida

## Mutua de Seguros Agrícolas

M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 TOLEDO



## Esteban Muñoz Tirado

Falangista perteneciente a Cazadores de Serrallo n.º 8

### Muerto por Dios y por España

La muerte es un acto de servicio, reza uno de los puntos de la Falange. Tu lo has cumplido, camarada bueno, y aquí nos queda tu cuerpo del que se aligeró tu alma para integrar el haz inmenso de la FALANGE ETERNA. La muerte te relevó en tu lucha y te fuiste a la Guardia sin relevo, que es descanso pero también vigilia... vigilia porque no se malogra el fruto de tu sacrificio que emergerá lozano y magnífico con el rigor de nuestro yugo y el ardoroso ímpetu de nuestras flechas.

CAMARADA

## Esteban Muñoz Tirado

¡PRESENTE!



Memorias secretas e íntimas de Azaña
GORDON ORDAX O EL TERROR PECUARIO

El año 1918, Gordón Ordax publicó un folleto con este título: «Mi evangelio profesional».

Lo que se dice una fiera. Y no una fiera vulgar, sino una fiera robiosa, horripilante y hambrienta.

Al advenimiento de la República se erizó de nuevo. Resucitó en su alma el demonio irascible e iconoclasta que vivía atargado.

Gordón siembra el pánico en la cuadrilla

Se elabora la Federación de Izquierdas republicanas. Hay muchas chinchorrerías en el seno del Comité organizador.

Ayer se reunieron los grupos que se federan. Presidió Victoria Kent, que estuvo muy azorada.

Aspira a presidir un gobierno

Gordón pretende presidir un Gobierno. Le sacudán Valera y Feced, directores generales.

El congreso radical-socialista

«Está celebrándose el Congreso del partido radical-socialista, que fué convocado para Zaragoza y trasladado por fin a Madrid».

tán enojados con Domingo, o por cuestiones personales o porque lleva mal la Reforma Agraria;

Sin coincidir enteramente con éstos, levanta bandera de oposición el diputado por León, Gordón Ordax, que parece ambicioso y se cree postergado y desafiado.

Se ha producido el hecho, desafortunado e increíble, de que Gordón Ordax, en el Congreso de su partido, ha echado un discurso de siete horas, las más de las cuales ha invertido en atacarme rudamente.

Recuerdo que hace unas semanas veía yo a Gordón deambulando por los pasillos del Congreso, llevando en el sobaco un ejemplar del libro «Una Política»;

Creo que Gordón, dominante e imperioso, ha tenido en el bolsillo, si ya no lo tiene, a Albornoz. Y tanto Albornoz como Domingo, sienten una especie de terror por Gordón y por los disidentes.

Mis relaciones personales con Gordón son insignificantes. Creo que he hablado con él una docena de veces.

Un congreso de locos

«El discurso de Gordón ha sembrado el pánico en las huestes de Domingo y Albornoz.

En la sesión inaugural se discutieron las actas de los delegados, y al llegar a las de Murcia, donde está el foco de la oposición, se produjo un escándalo tremendo.

«En esta disposición llevan tres días, mañana, tarde y noche, desgañitándose. Y es lo grave del caso, que de ese Congreso de locos puede salir una resolución que cambie la política de la República.»

El Marañón de los veterinarios

«Ya Gordón habló contra mí en León, y puso en circulación la especie de que soy un político (audaz y frívolo), repetida y ampliada por sus secuaces.

Gordón posee una carrera poco considerada, y él se esfuerza por darle valor científico; la gente le llamó, por burla, el Marañón de los veterinarios.

Creo que Gordón, dominante e imperioso, ha tenido en el bolsillo, si ya no lo tiene, a Albornoz. Y tanto Albornoz como Domingo, sienten una especie de terror por Gordón y por los disidentes.

El miedo a Gordón

«A las siete reuní a todos los ministros salientes. Les comunicé al Gobierno que pensaba formar. Con tal motivo resurgió el tema de Gordón.

Los dos han abandonado a Galarza, me suspira por la cartera; pero ninguno de los dos, no obstante su empeño por Gordón, ha tenido el rasgo de renunciar el puesto en su favor.

Marcelino quiere estrellarse

«Llamé a Domingo. Le comuniqué mi propósito, que ya le había insinuado antes de la crisis, de llevarle otra vez a Instrucción pública.

Gordón maniobra

«Viene al despacho de ministros Gordón Ordax y me entrega las conclusiones aprobadas por las radicales-socialistas como base para un programa de colaboración entre republicanos.

nera de hacer que desista.» (7 de julio de 1933).

Los de Gordón se desinflan

«Marcelino Domingo pronunció un discurso en un teatro de Madrid, replicando lo que dijo Gordón la semana anterior.

(1) Debe referirse a don Francisco Rivera Pastor, que fué auxiliar de la cátedra de Giner de los Ríos, y que no logró nunca ser catedrático.

Franco, Triunfador del Norte

Triunfó del gran Caudillo el heroico desvelo, ciñéndose en el Norte corona de Laurel; sus águilas bicéfalas rompieron raudo suelo llevando triunfadoras por el brumoso cielo el yugo de Fernando y las Flechas de Isabel.

COLABORACION DEL FRENTE Escenas del Madrid trágico

Cómo burlar una consigna

—De qué hablamos, papá?—preguntó la muchachilla flor de amor en el jardín de muerte, apenas salidos de casa.

—Por qué dice continuo pensar en la muerte—dice la niña despectiva de su vida apenas comenzada?— Y él, el padre amante, siente ser viejo y piensa que nadie como la juventud alegre para reírse de todo.

Y así, en cada paso, en cada encrucijada, surge la pregunta terriblemente ensangrentada si no se la sabe contestar: «¿De qué hablabamos?»

F.E.T. de las J.O.N.S. Las milicias nacionales saldrán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Anís del Andalúz Manuel Fernández y C.ª S.L. JEREZ

VALDESPINO JEREZ. Image of a hand holding a glass of anís.

La Previsión Española. COMPAÑIA DE SEGUROS GENERALES FUNDADA EN 1885. ORFILA, 7 Y 9 Y ARGUIJO, 7. Edificio de su propiedad TELEFONO, NUM. 22915. Opera en los ramos de INCENDIO. Accidentes Individuales. Accidentes de Trabajo (Colectivo Ley). Responsabilidad Civil de Vehículos.

# Antena del extranjero

## La prensa extranjera comenta el acuerdo anticomunista

### Dos aviones con distintivos británicos volaron sobre las posiciones japonesas

Shanghai.—El portavoz nipón comunicó que dos aviones con signos y distintivos británicos volaron sobre las posiciones a treinta kilómetros de Shanghai. Las baterías antiaéreas y los aviones nipones no intervinieron y las autoridades aéreas aceptaron la versión británica excluyendo que se tratase de aparatos ingleses y suponiendo que eran aviones chinos acamflados. El portavoz añadió que en adelante todo avión, cualquiera que sea su color y nacionalidad que vuele sobre las líneas japonesas será atacado, porque los japoneses no pueden admitir que aparatos extranjeros vuelen sobre sus líneas en las actuales circunstancias, y concluyó diciendo que el episodio revela una nueva tentativa de China para arrastrar a una tercera potencia al conflicto.—Stéfani.

### Otro que se escapa, pero sin joyas

Perpignan.—Un conocido dirigente rojo de Figueras ha sido expulsado de esta capital, sin que haya logrado sacar los valores, joyas y otros objetos pertenecientes a las personalidades izquierdistas de Figueras.

### Visado por la Censura

### Plan revolucionario para Francia descubierto en España

Paris.—«Acción Francesa» publica un impresionante documento, encontrado en el local del partido comunista de Santander, a fin de agosto.

El documento, redactado en mal español por los comunistas franceses, contiene el programa revolucionario que estos últimos se proponían seguir en Francia, de acuerdo con los rojos españoles, para provocar la guerra civil francesa.

El programa mencionaba especialmente los actos de sabotaje a cometer en el metro de París y en los cables eléctricos telefónicos y daba instrucciones para la fabricación de explosivos.—Stéfani.

### Quieren reorganizar el ejército búlgaro

Londres.—El rey de Bulgaria ha llegado a esta capital para celebrar varias entrevistas y fin de tratar de política exterior de su país y de carácter neutral.

También se dice que viene para ver la forma de organizar el Ejército, ya que sólo consta de veinte mil voluntarios.

### Próximo acuerdo comercial entre Estados Unidos y Turquía

Washington.—El Departamento de Estado anuncia haber entablado negociaciones con Turquía para un tratado de comercio. El cambio entre los dos países ha aumentado en un 94 por 100 en el período de enero a agosto del corriente año, con relación al mismo período del año anterior.—Stéfani.

### El paro obrero en Francia

Paris.—El paro obrero es un problema que se va agravando cada día en Francia. Se ha calculado que cada semana aumentan en unos tres mil obreros parados.

### Barcos rojos bajo el amparo de Francia

Paris.—Un periódico de Burdeos dice que en los puertos del departamento de La Gironde hay anclados ochenta y siete barcos hispanobolcheviques que, como consecuencia del avance nacional por la costa cantábrica, se internaron en Francia. Además, se encuentran en el puerto de Burdeos un contratorpedero y el submarino «C-4», pertenecientes a los rojos españoles.

### ¿Cómo aumenta la armada británica!

Londres.—El ministro de Comercio, Stanley, declaró en la Cámara de los Comunes que desde 1.º de enero del corriente hasta el 30 de septiembre pasado fueron inscritos bajo la bandera británica 200 barcos extranjeros.—Stéfani.

### Von Ribentropp regresará a Roma

Roma.—El embajador plenipotenciario alemán, Von Ribentropp, regresó a Berlín a las 2.40 de ayer. En la estación fué despedido por el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano; el embajador alemán en Roma y el embajador japonés.

### El terror de los "gangsters"

Nueva York.—"Mirror" anuncia que como consecuencia de la elección como attorney del distrito He-Eyn, ejecutor inexorable de toda especie de gansters, varios jefes de bandas criminales de Nueva York, huyeron inmediatamente en dirección desconocida. El conocido líder demócrata Charles Schneider, diputado attorney general, acusado por Devey de complicidad en un crimen perpetrado por los gansters, presentó la dimisión ayer mismo.—Stéfani.

### Solución a la crisis belga

Bruselas.—Noticias últimamente recibidas, afirman que se ha solucionado la crisis belga. El encargado de formar gobierno es el socialista Spaak. La cartera de Defensa Nacional se le ha encomendado a un general sin distinción política.

### Ametralladoras para los rojos

Marsella.—Han sido descubiertas doscientas cincuenta ametralladoras. La policía, después de algunas investigaciones, descubrió que iban destinadas a la España roja.

### ¡Arriba España!

### En Londres dan por terminada la guerra española para enero

Londres.—«Daily Mail» informa que en los círculos gubernamentales británicos existe el convencimiento de que el General Franco será dueño de España entera antes de fin de enero.—Stéfani.

## Cómo explica Prieto la desaparición del dominio rojo en el Cantábrico

### Una nota que quiere ser alentadora y resulta una sincera confesión de derrota

Con ocasión del derrumbamiento del frente asturiano, el Ministro rojo de Defensa publicó una nota que venía a ser un simple "enterado" mientras le llegaban los datos que estimaba necesarios para dar a conocer a la opinión pública—asi lo decía Indalecio Prieto—"las causas y los efectos de aquel suceso. Muy difícil era, en verdad explicar el magno decalabro de forma que no disgustase del todo a la turba roja. Pero, después del tiempo que dicho suceso ministro hubo de tomarse prudentemente, no ha tenido otro remedio que hablar, y ha hablado, en efecto, mediante una nueva nota, de la que transcribimos los párrafos más importantes en la imposibilidad material de reproducirla en toda su extensión:

"Al perderse Irún se quedó desgajado el frente Norte, no por falta de bravura de sus defensores que heroicamente lucharon hasta el último momento, sino por falta de municiones. Entre tanto, al otro lado del Bidasoa, casi a la vista de los heroicos defensores, había cientos de cajas de municiones detenidas por la No Intervención...

Nuestros cazas, aviación defensiva, carecían de radio de acción para llegar en vuelo directo de los aeródromos leales, y los aparatos de bombardeo sin protección estaban expuestos a ser derribados por los aparatos de la zona rebelde. La aviación leal hubiera sido eficaz con la parada de unos minutos en los aeródromos franceses y la provisión de unos bidones de gasolina. Por dos veces se intentó esto, pero la No Intervención lo impidió. A la desesperada y conociendo todos los riesgos, decidimos que nuestros cazas, en vuelo directo, atravesaran los 400 kilómetros de territorio enemigo. Bastaba que saliese una escuadrilla facciosa para que la expedición tomase caracteres de catástrofe, pues aunque nuestros pilotos saliesen victoriosos de la lucha, los momentos perdidos en la pelea serían suficientes para agotar sus vuelos y que no pudiesen llegar a territorio leal. Estos riesgos fueron vencidos, pero nuestros jóvenes pilotos, educados para el combate, no poseían preparación ninguna para esta clase de vuelos, por lo que se desorientaron, cayendo en territorio francés...

Se perdió Bilbao, y la resistencia se debilitaba avanzando el enemigo sin obstáculo... En Santander no adquirió la resistencia el vigor que se esperaba, y el repliegue hacia Asturias, ordenado por el Gobierno, no se realizó a causa de hechos políticos que se esclarecerán a su tiempo. Al comenzar la ofensiva en Asturias, el Consejo Interprovincial, asumido, por propia decisión, todas las actividades políticas y militares del Norte. La manera en que se efectuó el repliegue de Santander ligó a Asturias de fuerzas de reserva, indispensables para relevar a los luchadores que continuamente tenían que permanecer en las trincheras.

Se temía que el bloqueo hiciera sucumbir por hambre a los asturianos, lo que era una esperanza de Franco, pero no faltaron víveres; aunque algunos barcos se perdieron, llegando otros a los puertos del Musel y Avilés con víveres para la población civil y los combatientes. Otro temor consistía en el agotamiento de municiones, que tampoco llegaron a

faltar, porque con anterioridad habían llegado a Gijón barcos conduciendo armas automáticas, municiones y cañones antiaéreos. En el precedente relato, se han expuesto las dificultades de orden militar nacidas por el aislamiento fatal y por el Pacto de No Intervención, actitud particularmente dañosa en aquel litoral.

Pero también no pueden desgloriarse otras dificultades de orden político que se pueden resumir en lo siguiente:

Primero.—Antagonismo político, terriblemente perjudicial, en las actuales circunstancias, y que han sido denominados con el calificativo de SEXTA COLUMNA.  
Segundo.—INTROMISION POLITICA EN EL MANDO MILITAR, RESTANDO LIBERTAD, QUEBRANTANDO SU PRESTIGIO Y DESTRUYENDO SUS PLANES. A DECISIONES POLITICAS FUE DEBIDO EL DESORDENADO REPLIEGUE DE SANTANDER.  
Tercero.—Insuficiente solidaridad

entre las regiones afectadas en la lucha, creando RESENTIMIENTOS PUEBLERINOS.

Cuarto.—DESCONOCIMIENTO DE LA VERDADERA NATURALEZA DE SUS FUNCIONES POR PARTE DE LOS COMISARIOS POLITICOS e ingerencias intolerables de los mismos en los planes del mando militar.

Quinto.—Apartamiento del Ejército combatiente de gran parte del personal invertido en cargos burocráticos y auxiliares y al ser incorporados éstos en los últimos momentos al Ejército constituyeron una rémora más que un refuerzo.

Sexto.—CONDUCTA ERRONEA DE LA RETAGUARDIA PERMITIENDO LA INFLUENCIA DEL ENEMIGO.

Séptimo.—SOSPECHA EN LOS MANDOS, CREANDO RECELOS INJUSTIFICADOS CUANDO ACONTECIAN REVESES INEVITABLES QUE ERAN DEBIDOS A LA TRAIACION Y AL AFAN DE ELIMINAR LOS

MANDOS MILITARES, cuya técnica es necesaria en una guerra de esta categoría, quedando la política solamente para trazar las líneas generales de la campaña, sin mezclarse en la ejecución de los planes... La síntesis de estos hechos se puede resumir en la falta de mando único que todos reclaman, pero que son pocos los que lo respetan. He aquí, sinceramente expuestas, las razones de la caída del Norte, para que sirvan de enseñanza, y tal como las da el ministro de Defensa, hasta la caída de Gijón.

Sentadas las premisas anteriores, se ve Indalecio Prieto en grave apuro dialéctico para llegar a una conclusión medianamente satisfactoria, y procurando de cualquier manera mantener en los suyos la fe en una victoria que les está negada, termina diciendo: «En esta decisión inquebrantable, radica el secreto de nuestro triunfo.»

Huelga realmente cualquier comentario, y aun están de más las objeciones ante tan claro panorama de descomposición e impotencia de la España roja. Pero si se nos ocurre recusar la interpretación falaz de la no intervención, según Prieto, puesto que a todos consta que han sido los rojos precisamente los beneficiados por aquel pacto, en tal medida, que les han sido posible recibir cuantas ayudas apetezcan. Se le escapa a Prieto alguna parte de la verdad, cuando, después de declarar que Irún cayó por falta de municiones, sigue ocupándose de la campaña del Norte. ¿Cómo, pues,

pudieron continuar los rojos? Y esos barcos que llegaron a Gijón—lo confiesa Prieto—cargados de armas automáticas, municiones y cañones antiaéreos? Y esos otros barcos que llevaron víveres al Musel y a Avilés? El pacto de no intervención no ha sido precisamente una muralla que haya cerrado el paso a las ayudas de Rusia, México y Francia. Pero ¿qué decir a este respecto, si los hombres de Valencia hartos lo saben?

Dando de lado a esta contradicción, tosca y cínica a la vez, Indalecio Prieto discurre con un sentido común que aterrará a los suyos, porque todo lo dice, síntoma y augurio, de irremediable derrota. Cuando los frentes quedan incomunicados, cuando faltan municiones, cuando el ambiente internacional se muestra receloso u hostil, cuando se carece de barcos, cuando no se dispone de aviación suficiente y los aviadadores no saben combatir, cuando todo se vuelve antagonismo, resentimiento e insolidaridad, cuando se desmoroniza la retaguardia, cuando los mandos no son expertos y no se les reduce a unidad eficiente... Cuando todo esto ocurre, fatalmente, inexorablemente, se pierde una guerra.

Esto es justamente lo que nosotros venimos diciendo siempre, oponiendo nuestra razón y fuerza a la sinrazón y debilidad del enemigo, y que es, por el contrario, lo que ellos no han querido ver hasta ahora, prefiriendo el embuste, la superchería y el envenenamiento de sus masas a la táctica propia de los Ejércitos. De aquí no va nuestra victoria, sino nuestro crédito moral, y por lo que hace a ellos, su derrota y el anatema moral bajo el cual sucumbirán pronto.

Los que no están aún en el secreto del indefectible fracaso, lo estarán en cuanto lean esta nota de Prieto, que tiene mucho de elegía. Una elegía en que, para despirar, se inserta un absurdo juego de despropósitos. El que trasluce todo el alegato: los rojos ganarán la guerra... que ya tienen perdida.

### El enemigo ha infiltrado traidores en la retaguardia con disfraz de murmuradores

### Si eres buen español, hazlos callar en seco y entrégalos a la Justicia del Caudillo

ULTIMAS NOTICIAS

Más sobre el proyecto de revolución bolchevique en Francia

París.—El periódico «Action Française» termina la publicación de los documentos conteniendo instrucciones a los comunistas para provocar la guerra civil en Francia.

El Consejo Nacional Socialista francés se reúne para agravar sus divergencias

París.—El consejo nacional del partido socialista francés, ha aprobado un proyecto de adhesión al Frente Popular.

El diario francés «Libertad» enjuicia la presión de los comunistas sobre Delbos

París.—El periódico «Libertad», ataca violentamente a los comunistas que hacen presión sobre Delbos para que vaya a Moscú con contestación al pacto anticomunista firmado en Roma.

Nuevo comedor de «Auxilio Social» en Cáceres

Cáceres.—Esta mañana se ha inaugurado en esta capital con toda solemnidad un nuevo comedor infantil de «Auxilio Social».

En el Japón aumenta la simpatía por la España de Franco

Tokio.—En la opinión pública, Prensa y círculos nacionalistas del Japón, se observa una creciente simpatía hacia la España de Franco, a la que se reconoce la comun ideología anticomunista.

Homenaje a las fuerzas libertadoras del Norte

San Sebastián.—En Vergara se ha celebrado con gran entusiasmo el homenaje a la Compañía de San Martín, Tercio Zumalacárregui.

El episcopado Salermo unido espiritualmente a los católicos españoles

Nápoles.—El Episcopado Salermo ha enviado al Episcopado español un mensaje de solidaridad en esta hora tan dolorosa para España y para la Iglesia Católica.

La última rectificación de posiciones en el frente de Aragón

Zaragoza.—Siguen las rectificaciones a vanguardia; en esta tarea modesta, pero no menos trascendental y heroica de la ocupación de pueblos que nuestras tropas del sector de Sabinánigo han venido ocupando la semana última en los días del domingo y el lunes, su labor no puede ser más halagüeña.

alturas llamadas la Peña y el vértice Santos. Los rojos agotados por los intentos de resistencia de la semana anterior en los que sin lograr rechazar nuestro avance habían sufrido grandes pérdidas no opusieron la menor resistencia y dejaron las dos alturas sin que nuestras fuerzas tuvieran que emplearse a fondo.

Los combates de hoy han sido más importantes; se trataba de ocupar las cotas 973 y 869, situadas al Sur de Castañona; especialmente en la primera se habían fortificado varias líneas de trincheras protegidas por una línea triple de alambradas.

Se ha desarrollado un violento combate en el que nuestras tropas han tenido que asaltar las trincheras enemigas con bombas de mano y cuchillo. Se han recogido varias piezas automáticas que tenían instaladas y una buena cantidad de muertos y heridos.—LOGOS.

La U.R.S.S. comunica a Italia su disgusto por el pacto

Roma.—El ministro del Extranjero Ciano, recibió al embajador de la U. R. S. S. quien le comunicó que el gobierno de Moscú considera la firma del pacto tripartita anticomunista contrario al acuerdo de 1933 y que juzga el gesto de Italia como no amistoso para con los soviets. El Conde Ciano se dio por enterado de esta comunicación. Stéfani.

«Le Jour» habla del pacto anticomunista

París.—«Le Jour», dice que el pacto anticomunista firmado en Roma, tiene una importancia mundial y que da una nueva prueba de la notable energía y dinamismo de los tres grandes Estados totalitarios contrariamente a los democráticos que continúan sus política incoherente.—Stéfani.

Sai Huang en poder del Japón

Tokio.—Noticias oficiales confirman la ocupación por las tropas japonesas, de la ciudad de Sai Huang, capital de la provincia de Sang, a las 9:30 de hoy lunes; después de una intensa preparación artillera las fuerzas japonesas atacaron a los chinos por el noroeste y este.

Los chinos ofrecieron una gran resistencia, pero les fué completamente imposible contener la avalancha nipona. Las provincias del Norte de China controladas hoy en día por los japoneses son Sangsi, Hopéi, Chaar y Sui Huang.

El General Martínez Anido agradece públicamente las felicitaciones recibidas por medio de la prensa

El General Martínez Anido agradece infinito las felicitaciones recibidas por el cargo conferido por Su Excelencia el Generalísimo Franco y en la imposibilidad material de contestar por secretaría, dada la inmensa labor que representa la busca y confronte de los domicilios de los destinatarios en estas circunstancias lo hace por la presente nota para conocimiento y satisfacción de todos supliendo de esta forma el obligado y rutinario trabajo de otros tiempos.

Valladolid, 6 de noviembre de 1937.—II Año Triunfal.

La reina María de Rumanía continúa enferma

Bucarest.—La reina de Yugoslavia llegará hoy a Bucarest, donde permanecerá algunos días con su madre la reina María de Rumanía que sigue enferma, y a cuya cabecera se encuentran algunas notabilidades médicas que celebrarán hoy consulta.

El rey Carol, ha renunciado a su viaje a Transilvania y permanecerá en la capital.—Stéfani.

El dictamen médico sobre el estado de la reina de Rumanía

Bucarest.—La consulta de los médicos se ha celebrado esta noche en el palacio real sobre el estado de la reina madre María de Rumanía. Al terminar la consulta se ha publicado un comunicado firmado por tres especialistas extranjeros y cuatro médicos rumanos, indicando lo siguiente:

Un ligero estado gripal ha interrumpido la convalecencia de la reina. S. M. presenta de nuevo complicaciones hepáticas que la obligan a un largo reposo.—Stéfani

Con la aplicación de las nuevas leyes obreras, la terminación de las obras en los astilleros experimentarán un notable retraso

Washington.—El secretario de marina, Wildsior, cree que las nuevas leyes obreras deseadas por Roosevelt referentes al mínimo de salarios y máximo de horas de trabajo retardará aún el de los astilleros particulares donde se construyen nuevos trabajos por cuenta de la marina. Por otra parte, el informe del Almirante Leary anuncia que las diferentes modificaciones aportadas durante la construcción a los navios de guerra causarán un retraso en la entrega que no se puede precisar. Además, a causa de los grandes retrasos sufridos con los 23 destroyers que desde hace largo tiempo se están construyendo, la entrega sufrirá un gran retraso, ya que sólo dos están terminados.—Stéfani.

Régimen de terror en Barcelona bajo el mando único soviético

Toulouse.—De Barcelona dan cuenta del rigor empleado actualmente por la policía en dicha ciudad donde las detenciones son cada día más numerosas. Por una simple carta encontrada, cuyos nombres figuran en la misma.

De algún tiempo a esta parte existe un verdadero régimen de terror bajo el mando único soviético, el cual se ha impuesto a fuerza de policía haciendo que la autoridad del gobierno sea completamente nula.

Empiezan los sustos en Figueras

Perpignan.—Comunican de Figueras que el domingo 24 de octubre llegaron a dicha población 800 heridos procedentes del frente de Aragón. Impresionando esto de tal manera a los habitantes, que hubieron de suspenderse las funciones del cinematógrafo.—A-Z.

Un decreto sobre la pérdida de la nacionalidad alemana

Berlin.—Según decreto publicado hoy, las personas que han sido privadas de la nacionalidad alemana lo quedan igualmente de todo derecho a herencias, legados y donaciones hechos a su favor por ciudadanos alemanes. Además, los legados de raza alemana pueden privar de sus derechos a aquellos de sus descendientes que después de la publicación de las leyes de Nurnberg hallan contraído matrimonio con personas de raza judía o semijudía sin la autorización gubernamental prescrita.—Stéfani.

En París descargan un camión con cajas procedentes del Banco de España

París.—El día cinco del corriente por la tarde fué descargado un camión frente a un local de la Rue de Trilise, 28, París, que contenía unas cajas en las que al lado de los números y marcas correspondientes figuraba el rótulo: «Banco de España». El camión pertenecía a la casa Marais y Compañía que tiene sus oficinas en el número 31 de la mencionada calle.

Eden contesta a los comunistas en la Cámara de los Comunes sobre los asuntos de España

Londres.—Contestando a una interpelación de un diputado laborista, Mr. Eden ha declarado en la Cámara de los Comunes, que como resultado de los informes que ha adquirido por orden suya, se halla en situación de declarar que los rumores acerca del desembarco de tropas italianas en España, procedentes de Marruecos, están desprovistos de fundamento.

Igualmente declaró que el Gobierno de Franco ha manifestado que lamentaba el naufragio del barco inglés «Jean Weens» provocado por un avión de la España Nacional, asegurando además, que semejantes incidentes no se repetirán. El ministro añadió que no puede excluirse la posibilidad, de que el barco haya sido hundido a consecuencia de una equivocación.

El diputado conservador, Lage Cleft hizo la observación a este respecto, de que el mejor medio de evitar estos incidentes era el de prohibir a los barcos extranjeros que se transformen intencionalmente en barcos ingleses para poder trasportar armas y municiones.

Y expresa la posibilidad de próximas relaciones oficiales con el Gobierno de Franco

Después, y también en la Cámara de los Comunes, Mr. Eden ha expuesto extensamente el propósito del Gobierno británico de enviar agentes a la zona española controlada por el General Franco. Sus declaraciones han sido las siguientes:

«Estos agentes son esencialmente para la protección de los intereses británicos comerciales e industriales en España. Dos tercios del área de la Península, y prácticamente todas las posesiones españolas, se encuentran en la actualidad bajo el mando del General Franco. En todo este territorio hay invertidos capitales ingleses por valor de muchos millones. A medida que ha ido avanzando la guerra, las dificultades han ido en aumento, hasta que ha llegado el momento en que la situación ha exigido del gobierno británico la decisión adoptada.

No se han nombrado todavía los agentes. Antes de hacerlo, el Gobierno inglés insiste en la devolución de los barcos apresados por fuerzas navales de Franco. El Gobierno Nacional español manifiesta que ha ordenado sean puestos en libertad.

Attlee, de la oposición, preguntó si el gobierno británico había conferenciado con el gobierno francés sobre este asunto. Mr. Eden ha contestado que el gobierno francés está informado de la medida adoptada por Inglaterra y no ha hecho manifestación contra ella.

El Japón declina una vez más las invitaciones de la conferencia de Bruselas

París.—En los círculos japoneses de París se asegura que el Japón declinará la nueva invitación a participar en la conferencia de Bruselas y repetirá que la única solución posible es la de negociaciones directas entre China y Japón.—Stéfani.

REPATRIADOS ESPAÑOLES

Lo que dice el ministro francés Dormey

París.—Ante el congreso nacional del partido socialista francés el ministro del interior, Dormey, ha declarado el domingo que hasta hoy han sido repatriados 55.000 refugiados españoles. De éstos 28.000 han preferido regresar a la España Nacional y los restantes a la España roja.

Devaluación del dolar en el mercado londinense

Londres.—La devaluación sufrida hoy por el dólar en el mercado londinense es debida al repentino aumento de ventas ante el temor de que el gobierno americano proceda a su devaluación.—Stéfani.

La banca de Berna no recibió ningún depósito de oro español

Berna.—La Banca de pagos internacionales ha comunicado no haber recibido ningún depósito en oro de España.—Stéfani.

El nuevo gobierno turco expone en breve su programa al parlamento

Ankara.—El gobierno turco expone su programa durante la sesión parlamentaria del hoy. Se cree que piensa proceder a la disminución de impuestos y en particular a la supresión del creado al principio de la misma llamado precisamente impuesto de crisis.—Stéfani.